

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

Membres présents :

M. Sylvain DUPLOYER	Président de la CNBMX
M. Joël MARTINEZ	Vice-Président
Mme Elisabeth VIOUGEAS	Membre
M. Jacques PERRAGUIN	Membre
M. Didier HUGOT	Membre
M. Stéphane GARCIA	Membre

Assistent :

Mme Anne LE PAGE	Responsable des Activités Sportives
M. Julien SASTRE	Invité DTN
M. Jonathan NOYANT	Coordinateur BMX

**Compte rendu de la Commission Nationale de BMX
21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux**

ORDRE DU JOUR

1. Rôle des membres de la nouvelle CNBMX.....	3
2. Retour sur les épreuves nationales BMX 2017	4
3. Point sur les candidatures 2018 et 2019	4
4. Réglementation BMX.....	5
5. Stage BMX Féminin.....	7
6. Projet BMX 2017/2020	7
7. Plan quadriennal du BMX 2017/2020	8
8. Guide construction des pistes BMX	8
9. Maillot France BMX pilotes Challenge.....	9
10. Questions diverses.....	9

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

Début de la réunion vendredi 17h15

1. Rôle des membres de la nouvelle CNBMX

Le Président de la CNBMX souhaite la bienvenue aux membres et les remercient d'avoir intégré la Commission pour l'Olympiade 2017/2020.

Il rappelle la composition de la Commission Nationale de BMX 2017/2020 et les rôles de chacun :

- Sylvain DUPLOYER : Président
- Joël MARTINEZ : vice-président et membre du Conseil Fédéral
- Elisabeth VIOUGEAS : Coordinatrice Sud Est
- Didier HUGOT : Coordinateur Nord Est
- Jacques PERRAGUIN : Coordinateur Nord-Ouest
- Stéphane GARCIA : en charge du BMX Féminin et du sponsoring, membre du Conseil Fédéral

Le Président précise ensuite qu'une 6^{ème} place de membre reste vacante et concernera le profil d'une personne très disponible et reprenant le dossier des classements des pistes et de la formation des référents techniques. Cette personne travaillera en parfaite collaboration avec Jacques PERRAGUIN afin d'assurer le tuilage indispensable à la tenue de ces dossiers.

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

Le Président annonce ensuite qu'il invitera une fois par an, les membres du Conseil Fédéral élus au collège BMX afin de les impliquer d'avantage dans le fonctionnement Fédéral.

Pour finir, le Président précise que la CNBMX se réunira trois fois par an et annonce ensuite les méthodes de travail ainsi que les attentes qu'il a de chacun.

2. Retour sur les épreuves nationales BMX 2017

Les membres reviennent sur le début de saison 2017 et sur les 8 épreuves du calendrier national (2 Indoors, 2 Coupes de France, 4 Challenges France). L'examen du nombre d'engagements sur ces différentes épreuves montre un taux de participation plus important sur toutes les épreuves par rapport à 2016. La qualité d'organisation de ces épreuves a été très satisfaisante.

Il est de nouveau précisé qu'une remise des récompenses du classement général de la Coupe de France sera faite à l'issue de la 10^{ème} manche à Descartes (CEN). Les pilotes qui ne seront pas présents à cette remise se verront perdre leur gain (prix pour les pilotes Championnat et lots Kenny pour les pilotes Challenge).

3. Point sur les candidatures 2018 et 2019

Les membres présents font le point sur les candidatures ainsi que sur les récentes attributions d'épreuves. Le Bureau Exécutif Fédéral qui s'est tenu le jeudi 20 avril a ainsi attribué les épreuves suivantes au titre de la saison 2018 : Coupe de France BMX : La Roche-Sur-Yon (Pays de la Loire) et Calais (Hauts de France).

Challenge France BMX : Vesoul (Bourgogne Franche Comté) et Calais (Hauts de France).

Les membres font ensuite lecture et discutent des actuelles candidatures pour les saisons 2018 et 2019. Ils évoquent ensuite le projet d'organisation d'une Coupe du Monde suivie d'une Coupe de France.

Les appels à candidatures vont bientôt être lancés pour les saisons 2019 et 2020 pour l'ensemble des épreuves du calendrier fédéral.

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

4. Réglementation BMX

Maillots BMX

Les membres présents reviennent sur le rappel de la réglementation qui a été fait lors de la dernière CNBMX, à la demande du Corps Arbitral.

Les membres de la CNBMX proposent une évolution de la réglementation afin d'autoriser le maillot des équipes dites de Team à la seule condition que ce dernier comporte le nom du club et son logo dans un rectangle de 8 cm (h) x 20cm (l) situé au niveau de la poitrine. Le Corps Arbitral BMX va être sollicité en ce sens pour une application dès 2018.

Engagements tardifs

Suite à un récent litige, les membres présents discutent de la réglementation sur ce point. Il apparaît opportun de modifier l'article de la réglementation dont la proposition est la suivante :

« Tout club n'ayant pas respecté les délais d'engagement précisés par le règlement de l'épreuve sera pénalisé. Les pilotes ne pourront être inscrits que par leur club et après l'accord du Président du Jury de l'épreuve et uniquement si des places vacantes sur les feuilles de race le permettent. Le montant des droits d'engagement sera doublé; il devra être réglé pour que les pilotes puissent être inscrits. En cas de récidive au cours d'une même saison, les pilotes concernés ne seront pas inscrits à la compétition. »

Composition des races

Une présentation est faite aux membres afin de faire évoluer la méthode de composition des races dès la saison 2018. Le but est double : se conformer à la réglementation UCI et répondre à une logique de confrontation sportive.

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

Compositions actuelles :

NOMBRE DE PILOTES		MANCHES		1/16		1/8		1/4		1/2		FINALE	
DE	A	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à
4	8	1	4 à 8										
9	16	2	4 à 8									1	7 à 8
17	19	3	5 à 7							2	6	1	8
20	32	4	5 à 8							2	8	1	8
33	40	5	6 à 8					4	5	2	8	1	8
41	48	6	6 à 8					4	6	2	8	1	8
49	56	7	7 à 8					4	7	2	8	1	8
57	64	8	7 à 8					4	8	2	8	1	8
65	72	9	7 à 8			6	6	4	6	2	8	1	8
73	80	10	7 à 8			5	8	4	5	2	8	1	8
81	96	12	6 à 8			6	8	4	6	2	8	1	8
97	112	14	6 à 8			8	7	4	8	2	8	1	8
113	128	16	7 à 8			8	8	4	8	2	8	1	8
129	160	20	6 à 8	10	8	5	8	4	5	2	8	1	8
161	192	24	6 à 8	12	8	6	8	4	6	2	8	1	8
193	256	32	6 à 8	16	8	8	8	4	8	2	8	1	8

Proposition de compositions :

NOMBRE DE PILOTES		MANCHES		1/16		1/8		1/4		1/2		FINALE	
DE	A	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à	Series	Race à
4	8	1	4 à 8										
9	16	2	4 à 8									1	7 à 8
17	19	3	5 à 7							2	6	1	8
20	32	4	5 à 8							2	8	1	8
33	40	5	6 à 8					4	5	2	8	1	8
41	48	8	5 à 8					4	8	2	8	1	8
49	56	8	5 à 8					4	8	2	8	1	8
57	64	8	5 à 8					4	8	2	8	1	8
65	72	10	6 à 8			5	8	4	8	2	8	1	8
73	80	10	6 à 8			5	8	4	8	2	8	1	8
81	96	16	5 à 8			8	8	4	8	2	8	1	8
97	112	16	5 à 8			8	8	4	8	2	8	1	8
113	128	16	5 à 8			8	8	4	8	2	8	1	8
129	160	20	6 à 8	10	8	5	8	4	8	2	8	1	8
161	192	32	5 à 8	16	8	8	8	4	8	2	8	1	8
193	256	32	5 à 8	16	8	8	8	4	8	2	8	1	8

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

5. Stage BMX Féminin

Les prochains stages BMX 100% féminin se dérouleront le week-end du 28 et 29 octobre 2017 dans les lieux suivants :

- Calais (HDF)
- Chalette sur Loing (CEN)
- Lempdes (AURA)
- Pamiers (MPY)

Il est ensuite précisé que Stéphane GARCIA sera en charge de la mise en place de ces stages et des attributions des lieux. La CNBMX rappelle la forte volonté que ces stages soient encadrés des femmes (sous couvert d'une ou un pilote suffisamment diplômé le cas échéant).

En collaboration avec la DTN, la CNBMX rappelle également que les stages BMX 100% féminin doivent accueillir en priorité les pilotes des catégories minimales et cadettes.

Julien SASTRE précise ensuite que ces stages pourront servir à faire de la détection.

6. Projet BMX 2017/2020

Julien SASTRE, manager de l'Equipe de France BMX, présente à la CNBMX un document relatif aux projets de la filière BMX pour l'Olympiade 2017/2020.

Il présente les programmes Equipe de France découpés en deux blocs :

- Haut niveau : Programme Olympique, programme relève et programme jeune
- Détection : Stages Nationaux Cadet et son alimentation par les différentes organisations/actions (PES n°3 et 4, Stage BMX 100% féminin, BMX à l'école)

L'objectif est double : préparer les athlètes aux échéances Championnats du Monde et Jeux Olympiques et détecter les jeunes pilotes pour leur permettre l'accès au haut niveau jusqu'aux Jeux Olympiques.

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

7. Plan quadriennal du BMX 2017/2020

Les membres présents discutent du plan quadriennal BMX 2017/2020. Les objectifs suivants sont retenus pour cette Olympiade :

- Rendre les compétitions plus attractives et plus lisibles pour le public extérieur,
- Développer un nouveau logiciel de gestion de courses BMX et y associer toutes les contraintes modernes,
- Développer le nombre de licenciés BMX à travers le territoire, par l'intégration dans le milieu scolaire,
- Favoriser la formation des arbitres BMX et faire évoluer leur statut,
- Accompagner les organisateurs et communiquer sur les évènements,
- Organiser des épreuves internationales (Coupe du Monde, Championnats du Monde),

Chaque objectif devra se concrétiser par la mise en place d'actions, menées à bien par les membres de la CNBMX et selon les moyens mis à dispositions.

8. Guide construction des pistes BMX

Le nouveau guide de construction des pistes BMX est présenté aux membres de la CNBMX. Ce document de qualité, réalisé par le responsable des Equipements Sportifs, Guillaume SCHWAB, reprend la trame du guide initial réalisé avec le laboratoire universitaire VIP'S de Rennes. Le document ne se substitue pas à l'accompagnement des travaux par un référent technique 1 ou 2 lors de la réalisation d'une piste BMX.

Le nouveau guide de construction des pistes de BMX est d'ores et déjà consultable sur le site Internet de la FFC via le lien ci-dessous :

<https://www.fcc.fr/wp-content/uploads/2017/03/GUIDE-CONSTRUCTION-PISTE-BMX-Version-DEF-Avril-2017.pdf?x17087>

Compte rendu de la Commission Nationale de BMX 21 et 22 avril 2017 - Montigny le Bretonneux

9. Maillot France BMX pilotes Challenge

Le nouveau maillot France BMX pour les pilotes Challenge est présenté aux membres. Il est précisé que le maillot est dédié aux pilotes Challenge qui participeront au Challenge Européen ou au Challenge Mondial (les pilotes Championnat portent eux le maillot « Equipe de France » dont le design est similaire aux autres disciplines).

Pour le Challenge Européen, les pilotes ont le choix entre le nouveau maillot France ou le maillot du club avec les écussons tricolores sur les épaules.

Pour le Challenge Mondial, les pilotes doivent obligatoirement porter le nouveau maillot France et ce, dès les essais puisque réglementation UCI précise que tous les maillots d'un même pays doivent être similaires (aucune différence de maillot n'est acceptée).

Le design du maillot restera figé durant toute l'Olympiade afin d'éviter les changements fréquents de maillots. Comme pour les années précédentes, le maillot sera en prévente via la boutique officielle de la FFC jusqu'à début juin puis au tarif licencié.

10. Questions diverses

Classement des pistes : Les membres de la CNBMX abordent le sujet des documents de classement des pistes BMX. Quelques précisions vont être apportées sur les documents de classement et plus particulièrement sur la ligne d'arrivée et sur la plateforme du starter. Les documents mis à jour vont être actualisés sur le site Internet de la FFC (BMX>Equipements>Documents Techniques)

Eclairage : Jacques PERRAGUIN présente aux membres le guide d'aide à la mise en place d'éclairage sur les pistes de BMX qu'il a réalisé. Ce document, une fois validé sera également mis en ligne sur le site Internet de la FFC.

Fin de la réunion samedi 13h00